

Hombre de Armas

Época Carlos I

El rey Carlos I de España y V del Sacro Imperio Romano Germánico, en 1534 perfeccionó los famosos Tercios de Infantería y los apoyó con la Caballería, la cual se dividía en: hombres de armas o compañías de ordenanza y lanzas jinetas, también llamadas estradiotes o caballos ligeros.

El Hombre de Armas de la ilustración presenta armadura completa, para él e incluso para su caballo, de gran alzada, fuerte y pesado. Montaban a la brida.

Va provisto de una lanza de 18 palmos de longitud, llamada de arzón, que por su gran peso se apoyaba sobre una pieza adosada al peto de la armadura en su parte derecha llamada ristre.

En esta época los Hombres de Armas habían evolucionado sus espadas, las cuales se llevaban en el arzón de la silla del caballo, para impedir que la infantería tirara de ellas y derribara al jinete. Dichas espadas estoque eran más largas, con la hoja mas estrecha, e incluso llevaban en el pomo una hendidura para sujetar el arma en el ristre de la armadura y poder utilizarla a modo de lanza.



Armas
Carlos I rey de España y
V del Sacro Imperio Romano
Germánico



ESPADAS ESTOQUE
Valenciana
Siglo XV
Libro ESPADAS ESPAÑOLAS,
por Vicente Toledo

